

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL
01 JUN. 2021 09:05:12

PREGUNTA ESCRITA SOBRE COMPARACION MARRUECOS INDEPENDENTISMO

Competencia Subcompetencia Tipo Expediente Competencias de la Cámara Control e información 184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

PREGUNTA ESCRITA SOBRE LAS ACCIONES A TOMAR ANTE LA COMPARACIÓN POR PARTE DE MARRUECOS DEL SÁHARA OCCIDENTAL CON EL INDEPENDENTISMO CATALÁN.

Fdo.: María Carmen MARTÍNEZ

GRANADOS

Diputada



A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

María Carmen Martínez Granados, diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre las acciones que tomará el Gobierno ante la equiparación que ha hecho Marruecos del Sáhara Occidental con el independentismo catalán.

Congreso de los Diputados, 31 de mayo de 2021

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Las relaciones bilaterales entre España y Marruecos se han visto especialmente dañadas en los últimos dos años, y la situación vivida el pasado 17 de mayo en las fronteras entre Ceuta y Melilla y el país vecino son el mejor ejemplo de ese deterioro. De acuerdo a las propias declaraciones de la Embajadora de Marruecos en Madrid y de ministros del Ejecutivo de aquel país, esta decisión de levantar los controles migratorios en frontera y permitir la entrada masiva de personas a las ciudades de Ceuta y Melilla se debe a la decisión del Gobierno de España de permitir al líder del Frente Polisario, Brahim Gali, recibir asistencia hospitalaria de urgencia en La Rioja por razones humanitarias. De acuerdo a lo expresado por los representantes del gobierno marroquí, esta acción debía tener consecuencias para España.

Esta actuación se enmarca, además, en el intento de Marruecos de redoblar su control efectivo sobre el Sáhara Occidental, algo para lo que el gobierno marroquí se ha considerado especialmente respaldado después del reconocimiento formal de la soberanía marroquí sobre el territorio pendiente de descolonización que aprobó el expresidente de los Estados Unidos, Donald Trump. Un reconocimiento que, hasta la fecha, el nuevo presidente del país, Joe Biden, no ha revocado.

Continuando con esta afrenta, Marruecos ha dado un paso más adelante en el deterioro de estas relaciones bilaterales con el envío de un argumentario sin membrete oficial desde su Ministerio de Relaciones Exteriores en el que compara la situación del Sáhara Occidental con la del independentismo catalán. En ese documento, el gobierno marroquí se lamenta de que "durante la crisis catalana, Marruecos no optó por la neutralidad, sino que fue uno de los primeros en ponerse del lado de la integridad territorial y la unidad nacional de su vecino del norte", mientras que, a su juicio, España sí lo ha hecho en el caso del Sáhara Occidental. Sin embargo, cabe recordar que el Sáhara Occidental es un territorio pendiente de

Grupo Parlamentario Ciudadanos Congreso de los Diputados

Carrera de San Jerónimo, s/n 28071 · Madrid · España





descolonización cuyo derecho de autodeterminación está amparado y reconocido por las Naciones Unidas, y que Marruecos nunca ha ejercido su soberanía de forma legal sobre ese territorio. Por tanto, la situación no tiene ningún tipo de comparación con la situación en Cataluña y con las aspiraciones secesionistas de forma contraria al Derecho del independentismo.

Por estas razones, se presentan las siguientes preguntas:

- 1. ¿Qué tipo de acciones tiene previsto tomar el Gobierno de España para evitar que se difundan mentiras y comparaciones falaces entre la situación del Sáhara Occidental y la del independentismo catalán?
- 2. ¿Tiene previsto el Gobierno de España elevar en el seno de las instituciones de la Unión Europea esta situación para asegurar el apoyo a España y a su integridad territorial?

María Carmen Martínez Granados Diputadas del Grupo Parlamentario Ciudadanos